



Roxana.elotrocorreo@orange.fr tel : 06 17 62 51 11



CHRONIQUE DES AMERIQUES Radio libertaire, 89.4, le vendredi à 17H



LUNDI 27 Février 2012, de 18H30 à 22H Salle des Mariages, 8 rue de la Banque, Paris 2^{ème}, métro Bourse

COLLOQUE EN DEUX PARTIES animé par les associations El Otro Correo/Rencontres avec des Peuples en Lutttes et Halte aux Génocides-mémoire et justice.

- **Table ronde 1. JEUNESSE ET DEMOCRATIE, DEFENSE DES LIBERTES COLLECTIVES**

Intervenants pressentis : Michel Galy (Sociologue), Jean-Paul Ngassa (Professeur de droit, Responsable du Projet Encyclopédia africana) et Albert Bourgi (Professeur de droit)

Roxana, El Otro Correo/Rencontres avec des Peuples en Lutte: panorama sur les Jeunesses des Amériques "Rêves, révoltes, Révolution", Sergio Zamora Torres, écrivain chilien "les Guerriers de la pluie" la situation de la jeunesse mapuche au Chili

- **Table ronde 2. L'INFORMATION, UNE ARME DE GUERRE COLONIALE**

Intervenants pressentis : Grégory Protche de Gri-Gri international et Théophile Kouamou du Nouveau Courrier, Pierre Barbancey, Journaliste, grand reporter au Journal l'Humanité Salle des Mariages, 8 rue de la Banque, Paris 2^e

« REVES, REVOLTES, REVOLUTIONS »

La jeunesse des Amériques occupe numériquement une place bien plus conséquente que dans les pays occidentaux, à l'exception de Cuba dont la structure démographique est proche de la nôtre avec une population vieillissante, les moins de 18 ans représentent plus de 30 % notamment dans les pays d'Amérique Centrale. C'est une jeunesse importante en nombre mais non en reconnaissance de sa place dans les sociétés, qui a connu et continue à affronter un renforcement des clivages économiques et sociaux comme le constat en était encore dressé en janvier 2012 autour du travail des mineures au Honduras (la journée de 20h pour 1/3 de salaire d'un adulte) d'où des rêves très étasuniés d'un accès à la société de consommation en immigrant, rêves se transformant en marginalisation (phénomène des maras, des gangs) qui côtoient la résistance aux pouvoirs dictatoriaux (Front de Résistance du Honduras, mobilisation contre le sort fait aux populations indigènes : Mapuche au Chili)

Avec le regain des politiques libérales au Chili, en Colombie...la lutte est de nouveau à l'ordre du jour dans les milieux étudiants qui refusent la privatisation du système éducatif, un colloque à la Havane à la mi février, avec les principaux dirigeants de l'OCLAE, l'Organisation Continentale Latino-américaine et Caribéenne d'Étudiants, se tiendra autour de ces questions qu'à l'inverse les pays de l'Alba choisissent de traiter en favorisant un accès aux études pour le plus grand nombre après avoir réglé le problème de l'analphabétisme.

Nous aborderons donc les rêves étasuniés d'une jeunesse souvent à la dérive, la révolte contre la privatisation des plus lettrés au Chili, Colombie et la place prise par les jeunes dans le processus révolutionnaires que ce soit la révolution bolivarienne ou la révolution cubaine.

Sergio Zamora Torres, écrivain Chilien évoquera la situation de la jeunesse au Chili et plus particulièrement des populations Mapuches. (ci-dessous article de Belles latines sur Sergio Zamora Torres « Les guerriers de la pluie : brève histoire des Mapuches (1536- 1810) Editions Yvelineditions, 185 p., 12 euroseuros.)

Pourquoi ce livre ? “Je crois qu’en dehors de ma curiosité, trois raisons principales m’ont poussé à l’écrire : la première est due à la situation actuelle des Mapuches tant au Chili qu’en Argentine. Et un regard sur passé des Mapuches s’avère donc nécessaire pour comprendre leur présent. La deuxième raison est plutôt personnelle. Je le dis sans prétention : j’aurais aimé trouver un livre de ce genre lorsque j’étais jeune. Livre que, malgré ma curiosité de jeune Chilien, j’ai cherché sans le trouver, ou plutôt dont j’ai fini par trouver le contenu, mais au fil de nombreuses années et éparpillé dans divers textes de différents auteurs. Ma curiosité finit par emboîter le tout comme les pièces d’un puzzle et j’ai obtenu le résultat que vous avez entre les mains. La troisième raison a été ma surprise grandissante à mesure que je découvrais l’univers mapuche, qui provoqua inévitablement le désir de faire partager à d’autres ce que j’avais appris”. Sergio Zamora, nous entraîne dans un voyage spatio-temporel dans les cinq nouvelles qui composent son dernier recueil *Un train pour Valparaíso et d’autres nouvelles*. Des trains et des gares, cette fois localisées entre Santiago et le port mythique. Il n’y a des voyages que dans la mémoire. Mon récit autobiographique dans 7 heures dans les mains de la Dina (2010), fait partie de l’histoire occultée des années noires et est une contribution au rétablissement de la vérité, dit l’auteur.

Les guerriers de la pluie : brève histoire des Mapuches (1536-1810), aux éd. Yvelineditions, 2010.
Sept heures entre les mains de la Dina, aux éd. Yvelinedition, 2010.
Un train pour Valparaíso et autres nouvelles, aux éd. Yvelineditions, 2008.



Les Mapuches se mobilisent pour la reconnaissance de leurs droits !

